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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00011            DEL  07/05/2020 

 

OGGETTO :    PROTOCOLLO D’INTESA FRA LE ISTITUZIONI SCOLASTICHE AD 

INDIRIZZO MUSICALE DI PRIMO E SECONDO GRADO - ISTITUTO COMPRENSIVO 

“MASSARI GALILEI”, ISTITUTO COMPRENSIVO “DE AMICIS LATERZA” ISTITUTO 

COMPRENSIVO “ZINGARELLI” E MUNICIPIO 2; ISTITUZIONE BANDA MUSICALE. 

 

L’anno duemilaventi il giorno 7 del mese di maggio, alle ore 10:00 ,con continuazione nei locali del 

Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudia Colella Giovanni Putignano  

 



 



 

OGGETTO: Protocollo d’intesa fra le Istituzioni Scolastiche ad indirizzo Musicale di primo e 
secondo grado - Istituto Comprensivo “Massari Galilei”, Istituto Comprensivo “De 
Amicis Laterza” Istituto Comprensivo “Zingarelli” e Municipio 2; ISTITUZIONE 
BANDA MUSICALE. 
 
 Il Presidente del Municipio 2, Giovanni Lucio Smaldone, riferisce quanto segue: 
 
 
Premesso che l’art. 53 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 
Municipi, disciplina le Funzioni Proprie del Municipio; 
 
Che tra dette funzioni vi è la “programmazione, organizzazione e promozione di attività 
culturali, manifestazioni, spettacoli teatrali, musicali, e cinematografici” (art. 53 lett. a Reg. 
Dec.); 
 
Che inoltre il Municipio ha competenze proprie in materia di servizi sociali e welfare (art. 
53 Reg. Dec.), con specifico riferimento alla realizzazione e promozione di attività di 
inclusione sociale, prevenzione della devianza minorile e contrasto alla povertà; 
 
Che in data 13 gennaio 2020 la Commissione III ha esaminato una proposta di protocollo 
d’intesa per l’istituzione di una banda musicale del Municipio formata da ragazzi che 
frequentano le scuole ad indirizzo musicale del territorio ed in particolare:  
Istituto Comprensivo “Massari Galilei”, via Petrera n. 80 Bari; Istituto 
Comprensivo “Zingarelli”; via Pansini n. 3 Bari; Istituto Comprensivo “De Amicis 
Laterza”, via Re David n. 179 Bari; 
 
Che detta proposta, allegata al presente atto quale parte integrante e sostanziale, 
prevede: 
costituzione di un ensemble strumentale composta da non più di 45 elementi (circa 15 
alunni per scuola delle classi di strumenti a fiato e percussioni). Essendo un’azione di 
eccellenza è prevista una selezione dei partecipanti a cura delle scuole in rete, con la 
possibilità di svolgere un turnover  tra gli alunni onde poter dare al più alto numero possibile 
di giovani musicisti l’opportunità di usufruire di questa esperienza formativa; 
 
Che per la realizzazione della collaborazione con le scuole, al fine di consentire la 
costituzione della banda intendono sottoscrivere l’allegato Protocollo d’intesa; 
 
 
Che la proposta progettuale è stata esaminata e discussa dalla III Commissione Consiliare 
Permanente nella seduta dell’13 gennaio 2020, la quale ha espresso PARERE FAVOREVOLE 
in ordine alla realizzazione dell’iniziativa ed alla sottoscrizione da parte del Municipio 2 del 
Protocollo d’Intesa di cui sopra; 
 
Che l’iniziativa in parola è conforme alle linee programmatiche del Presidente del Municipio  
 
DATO ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da 
adottarsi in merito. 
  



 

Aperto il dibattito, come da resocontazione allegata a parte, intervengono i Cons. 
Abbatescianni, Moncada, Rella, Abbatescianni e Moncada. 
 
Nel corso del dibattito alle ore 11,20 esce il Cons. Patruno (consiglieri presenti 
n. 17/20) 
 
Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta,   
 

IL CONSIGLIO 
 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente; 
PRESO ATTO del PARERE espresso dalla competente  Commissione in data 13 gennaio 
2020; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in ordine al contenuto della 
proposta; 
 
VISTO IL PARERE FAVOREVOLE di REGOLARITA’ TECNICA, espresso dal Direttore del 
Municipio; 
 
con n. 15 voti favorevoli 
e n. 3 astenuti (Ambruosi, Colapietro e Ruggiero) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

D E L I B E R A 
 

1) ISTITUIRE la banda musicale del Municipio 2 e aderire al Progetto presentato dalla 

scuole Istituto Comprensivo “Massari Galilei”, via Petrera n. 80 Bari Codice 

Meccanografico BAIC818001- nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore; 

Istituto Comprensivo “Zingarelli”, via Pansini n. 3 Bari Codice Meccanografico 

BAIC81300T - nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore; Istituto 

Comprensivo “De Amicis Laterza”, via Re David n. 179 Bari Codice 

Meccanografico BAIC817005 - nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore; 

2) APROVARE il Protocollo d’intesa tra la il Municipio 2 e le scuole Istituto 

Comprensivo “Massari Galilei”, via Petrera n. 80 Bari Codice Meccanografico 

BAIC818001- nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore; Istituto 

Comprensivo “Zingarelli”, via Pansini n. 3 Bari Codice Meccanografico 

BAIC81300T - nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore; Istituto 

Comprensivo “De Amicis Laterza”, via Re David n. 179 Bari Codice 

Meccanografico BAIC817005 - nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore, 

nel testo allegato in bozza al presente atto quale parte integrante e sostanziale; 

 
3) AUTORIZZARE il Presidente del Municipio 2 alla sottoscrizione del succitato 

Protocollo d’intesa. 



 

 
OGGETTO: Protocollo d’intesa fra le Istituzioni Scolastiche ad indirizzo Musicale di primo e 
secondo grado - Istituto Comprensivo “Massari Galilei”, Istituto Comprensivo “De 
Amicis Laterza” Istituto Comprensivo “Zingarelli” e Municipio 2; ISTITUZIONE 
BANDA MUSICALE. 
 

 
 

  SCHEDA VOTANTI 
 

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17 CONSIGLIERI. 

 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: Protocollo d’intesa fra le Istituzioni Scolastiche ad indirizzo Musicale di primo e 
secondo grado - Istituto Comprensivo “Massari Galilei”, Istituto Comprensivo “De 
Amicis Laterza” Istituto Comprensivo “Zingarelli” e Municipio 2; ISTITUZIONE 
BANDA MUSICALE. 
 

 
 

 
ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

con n. 15 voti favorevoli 
e n. 3 astenuti (Ambruosi, Colapietro e Ruggiero) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 28/02/2020 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo al prossimo punto all’ordine del giorno. La 

proposta di deliberazione n. 2020/4020002, recante in 

oggetto “ Il protocollo di intesa fra le istituzioni 

scolastiche, indirizzo musicale di primo e secondo grado, 

istituto comprensivo Massari- Galilei, istituto comprensivo 

De Amicis- Laterza, e istituto comprensivo Zingarelli del 

Municipio 2. L’istituzione della banda musicale del 

Municipio 2.”  

Premesso che l’art. 53 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi disciplina le 

funzioni proprie del Municipio, che a dette funzioni è la 

programmazione, l’organizzazione  e la promozione di 

attività culturali, manifestazioni, spettacoli teatrali e 

musicali e cinematografiche; che inoltre il Municipio ha 

competenze proprie in materia di servizi sociali e welfare 

con specifico riferimento alla realizzazione e promozione di 

attività di inclusione sociale, prevenzione della devianza 

minorile e contrasto alla povertà; che in data 13 Gennaio 

2020 la Commissione terza ha esaminato la proposta di 

protocollo di intesa per l’istituzione di una banda musicale 

del Municipio 2 formata proprio dai ragazzi che frequentano 

le scuole ad indirizzo musicale del nostro territorio ed in 

particolare ricordo, sono l’istituto comprensivo Massari- 

galilei, Via Petrera 80, l’istituto comprensivo Zingarelli 

in Via Panzini, e l’istituto comprensivo  De Amicis- Laterza 

in Via Re David; che detta proposta è allegata alla proposta 

di deliberazione della quale costituisce parte integrante e 

sostanziale, prevede la costituzione di un insieme 

strumentale composto da non più di 45 elementi, circa 15 per 

ciascuna delle tre scuole ad indirizzo musicale, delle 

classi di strumenti a fiato e percussioni. Essendo una 

azione di eccellenza, è prevista una selezione dei 

partecipanti a cura delle scuole e con la possibilità di 

svolgere un turnover fra gli alunni onde poter dare al più 

alto numero possibile di giovani musicisti l’opportunità di 

usufruire di questa esperienza formativa. Per la 

realizzazione della collaborazione con le scuole al fine di 

consentire la costituzione della banda bisognerà ovviamente 

sottoscrivere l’allegato protocollo di intesa, e questa 

proposta progettuale,dicevo, è stata esaminata e discussa 

dalla terza commissione consiliare che nella seduta del 13 

Gennaio ha espresso parere favorevole in ordine alla 

realizzazione dell’iniziativa e alla sottoscrizione del 

protocollo di intesa. Tale iniziativa risulta conforme alle 

linee programmatiche peraltro del sottoscritto Presidente 
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del Municipio 2. Diamo atto anche della insussistenza di 

ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse. Mi preme anche evidenziare, per quanto attiene al 

protocollo di intesa, che è prevista una spesa di gestione 

di mantenimento della banda musicale che, di intesa con il 

Direttore, vista l’attuale situazione epidemiologica che 

ovviamente non consente lo svolgimento regolare delle 

lezioni scolastiche, le scuole al momento sono chiuse e si 

sperano che riaprano a settembre, avrà decorrenza dall’anno 

prossimo ovviamente ove la situazione dovesse tornare alla 

normalità e dovrebbe incidere inoltre sul capitolo di spesa 

relativo alle spese di gestione del Municipio, quindi non 

sui capitoli di spesa gestiti dalle tre commissioni.  

Dichiaro aperta la discussione. Ci sono interventi? 

Consigliera Abatescianni, presidente della terza Commissione 

consiliare. Prego.               

 

Consigliera Abatescianni 

Io volevo giusto chiarire una cosa in merito a questo 

protocollo per cui, quando all’ordine del giorno ho letto 

che si sarebbe discusso di questo protocollo, francamente ho 

un po’ pensato, visto il momento. Adesso dico che il fatto, 

insomma lei ha fatto due specificazioni puntuali, 

innanzitutto sulla questione che il protocollo avrà vigore, 

appunto, dal 2021 perché io mi ponevo dal principio, essendo 

stata analizzata a Gennaio e quindi prima di questa 

situazione, ovviamente noi avevamo dato un parere favorevole 

e comunque vincolato a determinate condizioni che poi sono 

state risolte e quindi un parere favorevole, oggi che lei ci 

specifica che questo protocollo entrerà in vigore nel 2021, 

la cosa mi rincuora e ancor più mi rincuora il fatto che la 

voce di spesa sia una voce di spesa che non è della 

Commissione in ragione del fatto che allo stato io, ma penso 

anche i Consiglieri della mia commissione, avremmo pensato 

di destinare le somme per altre situazioni e non per 

qualcosa che è in divenire e non sappiamo come in divenire. 

Quindi la ringrazio, presidente, per le specificazioni che 

ha dato in merito a questo protocollo di intesa.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Abatescianni. Il consigliere Moncada ha 

chiesto la parola. Prego, Consigliere. 

 

Consigliere Moncada 

Io volevo far leggere, volevo dare lettura un secondo di 

come si esplica questo protocollo. Qua sta scritto “ il 
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Municipio 2 si impegna, laddove le risorse finanziarie e la 

destinazione di dette risorse lo permettano, in via 

sperimentale per l’avvio della banda, a versare un 

contributo annuo di Euro 1.000 alla scuola .. per finanziare 

il progetto e realizzare la divisa della banda musicale da 

fornire agli alunni e docenti referenti”. Questa cosa era 

stata votata in Commissione. Qua viene scritta un’altra cosa 

però , si aggiunge “ inoltre provvederà alla realizzazione e 

alla stampa delle locandine degli eventi organizzati sul 

territorio.” Allora io volevo domandare a questo punto cioè 

questa stampa delle locandine per gli eventi saranno una 

spesa a parte che verrà fatta dal Municipio, a quanto leggo 

da qui. Dato che noi avevamo fatto anche richiesta in 

Commissione di un minimo di date per le quali si potesse 

assicurare, cioè questa banda potesse assicurare degli 

eventi, questa cosa non è stata specificata e mi domando e 

chiedo a questo punto un chiarimento al Direttore se quindi 

questa sarà una spesa a parte che realizzerà il Municipio 

sugli eventi organizzati dalle scuole anche che vadano al di 

fuori, e quindi di quelli organizzati insieme al Municipio 

per attività magari più istituzionali.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. Prima di cedere la parola al 

direttore Ravallese,  in ogni caso vorrei prima terminare 

gli interventi dei Consiglieri, vedo che ha chiesto la 

parola il Vice presidente Rella.  

Chiedo scusa, prima di cedere la parola, vorrei dare atto 

che si è allontanato dal Consiglio il consigliere Patruno, è 

uscito dal Consiglio. Quindi diamo atto dell’orario, sono le 

11:20 circa, diamo atto dell’uscita del Consigliere Patruno, 

dopo di che cedo la parola al vice presidente Rella. Prego. 

 

Vice Presidente Rella 

Io non ho partecipato al voto in Commissione perché, senza 

nulla togliere al merito dell’iniziativa che rientra nel 

programma del presidente che quindi abbiamo votato tutti, 

almeno se non ricordo male, convintamente, e quindi nulla 

questio sul merito della proposta di delibera perché è una 

cosa bella e che tutti sicuramente vogliamo fare, la mia 

perplessità era solo legata al fatto di destinare dei fondi, 

e la Commissione cultura ad una iniziativa che in quel 

momento si era posta urgente e che quindi avrebbe messo in 

discussione altri progetti che stavamo facendo. Le 

Commissioni, come tutti sappiamo, hanno bisogno di tempo per 

elaborare delle progettualità e quindi dobbiamo essere nelle 
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condizioni di farlo. Mi fido delle parole dette oggi dal 

presidente Smaldone che dice che questi fondi per questa 

iniziativa saranno  utilizzati fondi da un altro capitolo di 

spesa che non attiene l’utilizzo di fondi delle Commissioni 

e quindi rientra la mia perplessità e sarò quindi favorevole 

alla votazione.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Rella. Ci sono altri interventi? 

Consigliera Abatescianni per il secondo intervento.  

 

Consigliera Abatescianni 

Allora giusto per dare una specificazione anche perché a 

volte ho come l’impressione- chiedo scusa- che il 

consigliere Moncada non sia in Commissione con noi nel senso 

che… 

 

Consigliere.. 

Non ha parlato… 

 

Consigliere Abatescianni 

No, ha parlato il consigliere Moncada, ha chiesto la 

specificazione… 

 

Consigliere.. 

Ah, sì, chiedo scusa. Sì, è giusto. 

 

Consigliera Abatescianni 

Chiedo scusa, Presidente, però siccome noi abbiamo parlato 

del capitolo di spesa, appunto, che premeva anche il 

consigliere Rella rispetto alla celerità e rispetto appunto 

all’impegno di un nostro capitolo di spesa, per questo il 

nostro voto favorevole era condizionato e oggi ovviamente 

non lo è più alla luce di quanto lei ci ha detto, è molto 

chiaro che da quello che si legge, che il Municipio si 

impegni e laddove la risorsa finanziaria e la destinazione 

di questa risorsa lo permettano all’avvio della banda a 

versare un contributo annuo di 1000 Euro. È ovvio che questi 

1000 Euro, come già ci eravamo detti noi in Commissione, 

sono solo i 1000 Euro in cui poi rientreranno tutte le spese 

relative alla banda, ma mi chiedo oggi, a noi, credo, come 

Commissione, visto che è un capitolo di spesa che non 

dobbiamo utilizzare dalle nostre spese, andare nello 

specifico di qualcosa che chissà se si realizzerà, io credo 

che  possa essere, insomma, superfluo in considerazione 
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anche che, ripeto, in Commissione ne avevamo parlato circa 

questa cosa.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abatescianni. Mi sembra che al quesito 

del consigliere Moncada abbia risposto la consigliera 

Abatescianni, quindi forse diventa superfluo l’intervento 

del Direttore sul punto.  

Consigliere Moncada, per il secondo intervento. Prego.                                 

 

Consigliere Moncada 

Non penso che sia superfluo l’intervento del Direttore 

perché comunque un chiarimento al di fuori di quello che la 

Commissione a questo non darà di sua sponte, comunque vorrei 

comprenderlo in quanto ..la Commissione dato l’indirizzo poi 

dopo di che si è trovata una soluzione differente per questa 

banda, e per il quale noi comunque abbiamo votato 

favorevoli, quindi siamo comunque favorevoli alla iniziativa 

ci mancherebbe, però giustamente un chiarimento per capire 

come verrà gestita la cosa e in che maniera. Anche perché, e 

poi voglio aggiungere che il presidente di Municipio dice 

che partirà dal 2021, io leggo che il presente- leggo l’art. 

8, disposizioni finali allegati- in cui sta scritto “ il 

presente protocollo di intesa avrà durata triennale, anni 

scolastici 2019/2020, 2020/2021 e 2021/202, quindi noi se 

andiamo ad approvare, approviamo già per quest’anno 

scolastico. Questa è un’altra cosa che voglio rendere noto a 

tutti e di cui chiedo chiarimento a questo punto alla luce 

di quello che ha dichiarato il presidente del Municipio. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada. Allora cedo la parola al 

Direttore così che possa rendere direttamente i chiarimenti. 

 

Direttore 

Presidente, c’è prima il consigliere Lisco.  

 

Presidente 

Non l’avevo visto, chiedo scusa. Consigliere Lisco, mi 

perdoni. Prego.  

 

Consigliere Lisco 

È perdonato, Presidente. Io a questo punto, visto che il 

Consiglio è impallato sul discorso dei fondi necessari per 

la creazione di questa banda e di idea ovviamente 

eccellente, ed è giusto che si ponga in essere, potrei 
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provare a dare una, così, un sussidio, un aiuto e in quanto 

componente della commissione Welfare, mettere a disposizione 

anche per questa banda dei fondi destinati al contrasto per 

la devianza minorile e che appunto è fra le prerogative 

della commissione Welfare, dando a questa banda un profilo  

secondo il sistema abreu.. che prevede la creazione di bande 

musicali e di orchestre musicali attingendo i futuri 

musicisti dalle persone disagiate economicamente, e quindi 

l’acquisizione della competenza musicale diventa così un 

riscatto sociale e un contrasto alla povertà. Quindi sì, va 

bene nella scuole, però pi sempre all’interno delle attività 

didattiche preferire quei ragazzi attenzionati magari di 

servizi sociali e comunque quei ragazzi che hanno dei 

problemi di tipo economico, di tipo sociale, e quindi in 

questa maniera la Commissione Welfare potrebbe trattare 

insieme alla Commissione cultura l’argomento e poter dare un 

po’ di respiro ai fondi necessari per la creazione di qeusta 

banda musicale del Municipio 2.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Lisco. Quindi se non vi sono altri 

interventi da parte dei Consiglieri, cederei in chiusura la 

parola a, dichiarerei prima di tutto chiusa la discussione e 

poi cederei la parola al Direttore per i richiesti 

chiarimenti. Prego, Direttore. 

 

Direttore 

Comincio dall’ultima fase, dall’ultima proposta. Consigliere 

Lisco, questa cosa ovviamente rientra ottimamente nella 

competenza della commissione welfare ma l’intento di questa, 

chiamiamola “ banda del Municipio” è quella di creare un 

collegamento fra il territorio e l’amministrazione locale, 

Municipio 2. Il protocollo di intesa è chiaro che dovrà 

avere un ritorno per il Comune quindi bisognerà 

sensibilizzare le scuole affinchè cerchino di aiutare i 

soggetti più svantaggiati. È chiaro che l’eschill.. 

necessaria per suonare gli strumenti dovrebbero essere 

prevalenti, quindi non si può fare brutta figura. Quindi 

questa proposta che lei farà sarà tenuta conto in sede di 

stipula del protocollo. 

In merito a quanto detto dal consigliere Moncada ovviamente, 

come in ogni delibera, gli allegati sono bozze quindi 

potevano anche contenere una data anche più lontana, ma sono 

bozze che vengono poi modificate nelle parti necessarie a 

seconda del momento. Quindi il fatto che ci sia scritto “ 

anno scolastico ’19-20, ‘20-’21 è tranquillamente 
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superabile. Per quanto riguarda le spese, come ribadito già 

dal Presidente ma come avevamo anche a voi comunicato come 

Commissione, noi utilizzeremo quelle di rappresentanza. Per 

quanto riguarda la pubblicità e l’eventuale stampa di 

manifesti e volantini, è ovvio che questo è legato ad alcuni 

eventi specifici quindi verranno approvati i progetti 

specifici, la banda parteciperà e noi interverremo, se 

dobbiamo intervenire, secondo quelle che sono le norme 

regolamentari che il Comune ha in merito ai contributi o 

alla totale copertura di progetti che il Municipio vorrà 

approvare. Spero di essere stato chiaro.  

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Chiaro come sempre.  

 

Consigliera.. 

Presidente, chiedo scusa. Io so che la discussione è 

terminata però non ho compreso bene la durata di questo 

protocollo di intesa.  

 

Presidente 

Triennale. 

 

Consigliera.. 

Triennale. Ok. Grazie.   

 

Presidente              

Prego. Quindi io pongo in votazione la proposta di 

deliberazione. Invito il Direttore a voler procedere nel 

consueto ordine alfabetico.  

 

Direttore 

Appello nominale per votazione. 3 astenuti, 15 a favore. Non 

ci sono contrari. 

 

Presidente 

Con 15 voti favorevoli  e 3 di astensione, la proposta di 

deliberazione viene approvata. 
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PROTOCOLLO D’INTESA 

 
Tra 

Il Municipio 2 di Bari, Stradella del Caffè n. 26 Bari nella persona del presidente pro-

tempore 

 

E le Istituzioni scolastiche ad indirizzo musicale: 

 

Istituto Comprensivo “Massari Galilei”, via Petrera n. 80 Bari 

Codice Meccanografico BAIC818001- nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore 

 

Istituto Comprensivo “Zingarelli”, via Pansini n. 3 Bari 

Codice Meccanografico BAIC81300T - nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore 

 

 

Istituto Comprensivo “De Amicis Laterza”, via Re David n. 179 Bari 

Codice Meccanografico BAIC817005 - nella persona del Dirigente Scolastico pro-tempore 

 

 

Per la realizzazione del progetto: 

 

BANDA MUSICALE DEL MUNICIPIO 2 DI BARI 

 

 

Visto l’art. 15 della legge 7 agosto 1990, n. 241, in base al quale le amministrazioni 

pubbliche possono concludere tra loro accordi per disciplinare lo svolgimento in 

collaborazione di attività di interesse comune; 

 

Visto l'art. 7 del D.P.R. 8 marzo 1999, n. 275, che prevede la facoltà per le Istituzioni 

Scolastiche di promuovere accordi di rete per il raggiungimento delle proprie finalità 

istituzionali, richiedendo l’approvazione degli accordi stessi da parte dei Consigli di istituto 

(e dei Collegi dei docenti, qualora oggetto dell’accordo siano attività didattiche o di ricerca, 

sperimentazione e sviluppo, formazione e aggiornamento); 

 

Visti i commi 70, 71, 72 e 74 dell’art.1 della Legge 107 del 2015 relativi agli accordi di 

rete; 

 

Viste le Linee guida proposte dal Ministero dell'Istruzione, dell'Università e della Ricerca 

in allegato alla nota del 7.06.2016 prot. n. 2151; 

 

Considerato che la pratica musicale d’insieme è stata più volte evidenziata quale attività 

profondamente educativa e socializzante negli stessi decreti ministeriali che, nel corso 

degli ultimi anni, hanno prima regolamentato e poi posto ad ordinamento l’esperienza 
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dello studio dello strumento musicale nella scuola media italiana (D.M. 291/99, Linee di 

indirizzo per la diffusione della pratica musicale a cura del Comitato Nazionale per 

l’apprendimento pratico della Musica marzo 2009 e il D.M. 8/2011); 

 

Visto che tale intesa può costituire una “buona pratica” da mettere in campo anche da 

altre diverse istituzioni scolastiche e essere una importante opportunità per lo sviluppo 

della musica in generale e della pratica strumentale in particolare, onde stimolare lo 

studio, capitalizzare le abilità acquisite e spronare gli studenti al miglioramento delle 

proprie abilità musicali; 

 

Considerato che le Istituzioni Scolastiche sopraddette hanno interesse a collaborare 

reciprocamente e con il Municipio 2 di Bari per la creazione e la gestione di una Banda 

musicale degli Istituti scolastici ad Indirizzo Musicale ubicati nel territorio del Municipio 2 

di Bari; 

 

I sopraddetti con il presente atto, da valere a tutti gli effetti di legge, convengono quanto 

segue: 

 

Art. 1 Premesse 

 

Le premesse sono parte integrante del presente Protocollo d’Intesa. 

 

Art. 2 Coordinatori 

 

I coordinatori di questo Protocollo d'intesa sono i firmatari dell’accordo.  

Ciascun Dirigente scolastico nominerà a sua volta un docente referente del progetto, così 

come il Presidente del Municipio potrà individuare un consigliere referente. 

 

Art. 3 Scuola capofila 

 

La scuola capofila per la realizzazione della presente intesa è l’Istituto Comprensivo 

“Massari Galilei” di Bari che si assume l’onere di gestire la banda del Municipio 2 e tenere 

la contabilità della gestione, finalizzata all’eventuale riscossione di contributi pubblici e/o 

privati. 

 

Art. 4 Finalità 

 

Scopo del protocollo di intesa è la creazione e la gestione di una Banda Musicale giovanile 

del Municipio 2. 

 

Art. 5 Obiettivi specifici e articolazione del progetto 

 

Il progetto prevede la costituzione di un ensemble strumentale composta da non più di 

45 elementi (circa 15 alunni per scuola delle classi di strumenti a fiato e percussioni). 

Essendo un’azione di eccellenza è prevista una selezione dei partecipanti a cura delle 

scuole in rete, con la possibilità di svolgere un turnover tra gli alunni onde poter dare al 

più alto numero possibile di giovani musicisti l’opportunità di usufruire di questa 

esperienza formativa. 
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La Banda Musicale programmerà un repertorio per la partecipazione della stessa agli 

eventi musicali sul territorio, a rassegne e concorsi musicali. 

La Banda Musicale avrà un Direttore individuato in comune accordo tra le Istituzioni 

Scolastiche. Il Direttore si avvarrà della collaborazione dei docenti referenti individuati 

dalle altre due scuole. 

 

Art. 6 Compiti delle Scuole e del Municipio 2 

 

L’Istituto Comprensivo “Massari Galilei”, in qualità di scuola capofila, coordinerà il progetto 

dal punto di vista organizzativo e finanziario e metterà a disposizione della Banda Musicale 

l’auditorium del plesso centrale “Massari”, sito in via Petrera n. 80 per prove e 

manifestazioni  

Le altre due istituzioni scolastiche firmatarie “Zingarelli” e “De Amicis Laterza” 

collaboreranno con la scuola capofila per la riuscita del progetto. 

I tre istituti comprensivi si impegnano nella persona dei propri docenti interessati a 

trattare come parte integrante del programma dello specifico percorso d’insegnamento-

apprendimento strumentale le parti orchestrali assegnate ai loro allievi. Gli strumenti 

musicali necessari per gli impegni della Banda saranno quelli di proprietà degli allievi o 

della scuola di provenienza eventualmente concessi in comodato d’uso. 

Considerato che l’attività si configura come potenziamento dell’attività didattica, gli allievi 

orchestrali dovranno risultare in regola con la copertura assicurativa disposta da ciascuna 

scuola. 

Il Municipio 2 si impegna, laddove le risorse finanziarie e la destinazione di dette risorse 

lo permettano, in via sperimentale per l’avvio della banda, a versare un contributo annuo 

di euro 1.000 (mille/00) alla scuola capofila per finanziare il progetto e a realizzare la 

divisa della Banda Musicale da fornire agli alunni e ai docenti referenti. Inoltre provvederà 

alla realizzazione e alla stampa delle locandine degli eventi organizzati sul territorio. 

 

 

Art. 7 Modalità di recesso 

 

Con motivata deliberazione del Consiglio di Istituto ogni scuola aderente può revocare 

l’adesione al presente Protocollo entro il 3° mese antecedente l’inizio dell’anno scolastico 

successivo. 

 

Art. 8 Disposizioni finali e allegati 

 

L’adesione al presente Protocollo è stata decisa dai competenti organi collegiali, le cui 

deliberazioni impegnano i dirigenti scolastici, rappresentanti legali delle scuole aderenti, 

alla relativa stipula e dal Presidente del Municipio 2  a seguito di apposita deliberazione 

del consiglio municipale; le stesse vengono allegate al presente atto per esserne parte 

integrante e sostanziale. 

Il presente Protocollo d’Intesa avrà durata Triennale (aa.ss. 2019/20, 2020/21, 2021/22).  

Non è ammesso il rinnovo tacito. Potrà subire, previo accordo tra le parti, le modifiche 

e/o le integrazioni che si riterranno più opportune. 

Il Protocollo viene inviato alle scuole aderenti e al Municipio 2 per la relativa pubblicazione 

agli albi. Tali accordi sono depositati presso le segreterie delle scuole dove gli interessati 

possono prenderne visione ed estrarne copia. Per quanto non espressamente previsto, si 
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rimanda all’ordinamento generale in materia di istruzione e alle norme che regolano il 

rapporto di lavoro nel comparto scuola. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 

Per il Municipio 2 di Bari 

Il Presidente Giovanni Lucio Smaldone 

 

 

____________________ 

 

 

 

 

Per l’Istituto Comprensivo “Massari Galilei” di Bari 

Il Dirigente Alba Decataldo 

 

 

____________________ 

 

 

 

 

Per l’Istituto Comprensivo “Zingarelli” di Bari 

Il Dirigente Manuela Baffari 

 

 

____________________ 

 

 

 

 

Per l’Istituto Comprensivo “De Amicis Laterza” di Bari 

Il Dirigente Claudio Grosso 

 

 

____________________ 
 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/05/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/05/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/05/2020 al 01/06/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 13/07/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Responsabile dell'Albo 

Pretorio--- 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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